

図書館だより

休館日…毎週月曜日・8月5日(木)



◆図書館たんけん参加者募集

普段は見られない図書館の舞台裏をご案内します。図書館の便利な使い方や、図書館をより身近に感じていただけるイベントです。

日時…8月10日(火)、11日(水) 14時～16時
場所…八日市場図書館 対象…小学3～6年生
定員…各日先着10人 参加費…無料 ※事前にお申し込みください。

◆「おはなし会」に行ってみよう！ (八日市場図書館)

開催日…毎週土曜日 15時～(約30分間)
ホームページhttp://www.library.sosa.chiba.jp
問八日市場図書館☎73-3746(17時まで)

お盆の棚流し 後始末はきちんと

お盆が終わると、河川や道路肩などに棚流しされた供物などが放置されているケースがあります。生活環境を破壊する原因となりますので、責任をもって後始末をしてください。

問 環境生活課環境班☎73-0088

県無形民俗文化財 八日市場の盆踊り定例発表会

お誘い合わせの上、お越しください。
日時…8月21日(土) 19時30分～(予定)
場所…八日市場公民館南側駐車場

問 生涯学習室☎67-1266

市政の窓

No.5



ページや広報などで公開し、また「新生匝瑳戦略会議」立ち上げの叩き台とさせていただきます。

開催期間中の7月上旬。

堀川浜海水浴場の開設を今年は断念せざるを得なくなりました。本市唯一の海水浴場が開設できないのは誠

2か月間にわたるタウンミーティング「市長と語る会」の開催に際し、ご参加くださいました方々、ならびに貴重なご提言、ご意見、ご要望を賜りました皆様に厚く御礼申し上げます。各

地区においての様々な問題点を再認識させていただきました。総じて共通のご意見は、少子化、人口減、教育、環境美化、市民病院、税、行財政改革等であります。この会議録や市長へ

に残念ですが、レクリエーションや涼を求める観光客の集客に、海の施設の関係者や地元の方々も頑張っていますので、市民の皆さんもぜひ海岸の方へ足を運んでください。

タウンミーティングの帰

“夏”色濃く

に残念ですが、レクリエーションや涼を求める観光客の集客に、海の施設の関係者や地元の方々も頑張っていますので、市民の皆さんもぜひ海岸の方へ足を運んでください。

藤づるにからまる百合の咲き出だす花の姿があれくれずる山桑佐藤泰子神社「祇園祭」でピーカを迎えるとしております。暑さ厳しき折ですが、オラが祭りを大いにエンジョイし、活気とにぎわいのあるまちづくりを目指す原動力にしてまいりましょう。なお、ゆめ半島千葉国体の総合開会式典で、八重垣神社祇園祭の天覧演舞が決定しました。今から楽しみです。

匝瑳市長 太田安規

路に着く車中に、祭りばやしを練習する音色があちらこちらから入りました。各地で夏祭りが開催されております。堀川西・富谷・籠部田の祭礼、駒まね祭、市場まつり、のさかふれあい祭り、そして今月の八重垣神社「祇園祭」でピーカを迎えるとしております。暑さ厳しき折ですが、オラが祭りを大いにエンジョイし、活気とにぎわいのあるまちづくりを目指す原動力にしてまいりましょう。なお、ゆめ半島千葉国体の総合開会式典で、八重垣神社祇園祭の天覧演舞が決定しました。今から楽しみです。

文芸コーナー

短歌

土屋 耕一 推薦

田植済み田圃の見回り日課にて出で行く夫の足取り軽し
梶子の花がま目に咲きおらん暮れゆくわが家の庭の思わる
椿 日色 和江

白内障の手術とは言へ何となく不安抱きて手術衣を着る
久方 大木よ志子
藤づるにからまる百合の咲き出だす花の姿があれくれずる
山桑 佐藤 泰子
孫子らの幸せ願ふわが老後過ぎ行き遅し日めくり減りぬ
孫子らの幸せ願ふわが老後過ぎ行き遅し日めくり減りぬ
平木 戸村とき子

上谷中 林 房子

上谷中 林 かつ

八日市場イ 大川 八重

東関道富里サービスエリアにはわれら造りしトンネルのあり

八日市場イ 椎名 昭雄

若かりし夢より覚めて老いし手を撫でつつ過ぎ来し歳月思う
壇上にてカラオケ唄ひし公民館祭り来年も叶ふや卒寿越すわれ
八日市場イ 大川 八重

西野 楠雨 推薦

川口 城司 推薦

紫陽花の間にまぎれてゆくまでを夏至のわが窓カーテン引かず

今 泉 热田千代子

梅雨期の稲田黒ぐろ勢へり巾広き葉は「ふさこがね」なり

野 手 伊橋 良子

挿し木して育てしあぢさる薄紅の色を増し来ぬ恥じらふごとく

野 手 石田 秀子

睡蓮の花より梅雨のしづく落ち水輪幾つの展がりゆきぬ

野 手 佐藤 晃子

俳句

十葉を干して観光案内所

上谷中 八木佐久司

西野 楠雨 推薦

野 手 佐藤 晃子

八木佐久司

終戦の記憶

匝瑳深訪

-51-

65年前の昭和20年8月15日
正午、昭和天皇はラジオで国民に終戦を伝えました。

この放送を内山（豊和地区）で聞いた文芸評論家で小説家の白井吉見（1905年～1987年）氏は、のちに長編小説『安曇野』にその体験を発表しています。

当時40歳だった白井氏は、米軍の日本上陸作戦に備え十九里浜に陣地構築のための用材を調達する任務を負う「伐木隊」の隊長でした。6月下旬には、内山妙典寺が隊の宿营地となりました。

8月14日、「八日市場の町はずれの蚕業試験場」、現在の市役所の所在地にあつた蚕業試験場にいた大隊長から命令で「敵ノ一部上陸の兆アリ」として白井氏の同僚が「野手浜ニ急行シ」たそうです。

戦争で供出し、釣鐘のない妙典寺鐘楼堂

翌15日、白井氏は「正午に天皇の放送があると聞き、いよいよ降伏だナ、と僕は思つた。それにしても、天皇がラジオで国民や軍隊に降伏を説得するとは、僕のイメージになかっただけに、なるほど、この手があつたんだナ、と政府や天皇側近の打った手には虚をつかれた感があつた。」と述べ、「兵隊たちが風呂をもらいに行っている、近くの農家の庭さきで、わが伐木隊

は整列して、放送を待っています。」「とその日の様子を記しています。」「十六日は、一日がかりで、伐採した用材を部落にくばったり、後片つけやら何やらで忙しく過ぎた。」「十七日に伐木隊は解散して、それぞれの中隊へ復帰した。」

現在、内山集落にも伐木隊

の行動を記憶している人がいました。「夕方になると二十代前後の兵隊達が七人、吾家の風呂に入りに来ていたのであった。そして、近所の山

から20本ほどの巨木が伐られた時、倒された木にとりすぐつて鳴咽する村の旧家のおばあさんや、息をひそめて見守る兵隊達の光景などが鮮やかな記憶として残っているとのことです。

当時を知る人も少なくなり、伐木された「三角杉」の話どころか、内山に伐木隊が宿營したことなど語り継がれることがむずかしくなる中、小説『安曇野』によつて伝えられることでしよう。終戦から30年ほど経つた、昭和51年9月に白井氏ら17～18名の隊員が内山妙典寺で再会したそうです。

里山の杉の秀光る梅雨の月時の日や正確に鳴る鳩時計

飯塚
高
春海
中村
及川
春子
上谷中
太田三樹夫
浜野
隆志
山崎
仲
大浦
江波戸廣子
平山
もと
椎若葉波静やかな安房の海
切通し抜けて通院夏薺
あさみ

里山の杉の秀光る梅雨の月時の日や正確に鳴る鳩時計

飯塚
高
春海
中村
及川
春子
上谷中
太田三樹夫
浜野
隆志
山崎
仲
大浦
江波戸廣子
平山
もと
椎若葉波静やかな安房の海
切通し抜けて通院夏薺
あさみ

川柳

高梨 果宝 推薦

やり直し効いて成績孫トップ

飯塚 鈴木ツネ子

現代は出直し効かぬ不況風

八日市場イ 常世田やす子

今度こそ政治出直し期待する

飯 高 林 サダ子

出直して互いに探す青い鳥

八日市場木 菱木 静枝

出直しが効いて人生ゆとり出来

平木 森 あつし

夕方へ小指結んで又明日

八日市場イ 伊藤さとこ

喧嘩合う二人は握手水面下

八日市場イ 鈴木十世志

川口 城司 推薦

思い出の紫陽花祭り紙ふうせん

川辺 加瀬 きよ

火除草集中

あて先：匝瑳市秘書課広報広聴班

〒289-2198
匝瑳市八日市場ハ793番地2

73・0080 FAX72・1114